
 

 

 
 

UNIVERSIDAD DE SANTIAGO DE CHILE 
FACULTAD DE HUMANIDADES 

ESCUELA DE PERIODISMO 
CONSEJO DE ESCUELA  SESIÓN N° 

Fecha:  Mi.  06.09.2023 Lugar:   Sala de Prensa  

Hora inicio:  11.46 hrs  Hora término:    13:10  hrs.  

 
Integrante Categoría/Cargo Asistencia 

ANTOINE FAURE  DIRECTOR SÍ 

ALEJANDRA PHILLIPPI MIRANDA JEFA DE CARRERA DIURNO SÍ 

NICOLÁS DEL VALLE ORELLANA PROF. ASOCIADO  SÍ 

PAULA HUENCHUMIL JEREZ  COORDINADORA  ACAD. VESPERTINO SÍ 

PEDRO REYES GARCIA COORD. TITULACIÓN ESCUELA 
NO 

Licencia 
Médica 

EDUARDO ROMÁN ÁLVAREZ COORD. LÍNEA FORM. PROFES.  SÍ 

JUAN PABLO ARANCIBIA CARRIZO DIRECTOR REV. REPRESENTACIONES SÍ 

LORENA VALDERRAMA ZENTENO PROF. ASOCIADA SÍ 

DAVID JOFRÉ LEIVA PROF. ASISTENTE  SÍ 

LEONEL YÁÑEZ URIBE REPRESENTANTE  PROF. HORAS SÍ 

RODRIGO ROBLEDO MATURANA REPRESENTANTE FUNCIONARIOS  SÍ 

ISIDORA ARANDA VILLEGAS REPRESENTANTE  ESTUDIANTES     SÍ 

ASHLEY GÓMEZ CEBALLOS  PRESIDENTA   CEP  NO 

VERÓNICA ROCAMORA VILLENA DIRECTORA MAG. DE LAS CS. DE LA COM. SÍ 

 
Tabla: 
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3. Contrataciones de 2 Presenta el profesor Antoine Faure,  Director de Escuela 
4. Revista Re- Presentaciones.  Presenta el Director de la revista,  Dr. Juan Pablo Arancibia 
5. Mandato a la Comisión ECDA para acuerdo sobre Convenio de Desempeño.  Presenta el 

Director de Unidad,  Dr. Antoine Faure 
6. Adscripción a FELAFACS.  Presenta Director de Unidad,  Dr. Antoine Faure 
7. Solicitudes pendientes de funcionarios de mayordomía y aseo.  Presenta el Representante de 

funcionarios administrativo-profesionales, Rodrigo Robledo 
8. Informaciones generales.  
9. Varios. 
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DESARROLLO DE TEMAS: 
 
 

● Director Antoine Faure, introduce la instancia del Consejo y presenta los puntos de Tabla y da 

la bienvenida a los nuevos integrantes; Prof.  Paula Huenchumil Jerez, Coordinadora 

Académica de la carrera de Periodismo Vespertino y al Prof. Nicolás Del Valle Orellana (en 

reemplazo del Prof. René Jara) 

 

1. Se vota Acta de Escuela de fecha 12 de julio de 2023. Se aprueba por unanimidad por los 

presentes, sin observaciones. 

 

2. Reporte de Programas: 

1) Presenta la Jefa de Carrera Diurno, Dra. Alejandra Phillippi 

▪  Inicio de semestre;  en términos generales,  fue tranquilo a pesar de haber 

tenido que incorporar el nuevo SAI / Sistema Académico Integrado, en el 

proceso de inscripción de asignaturas para estudiantes de segundo nivel. 

▪  Como punto a considerar, reitera que por el momento, el criterio de 

orden para asignar cupos y otro tipo de solicitudes, es el puntaje de 

ingreso. 

▪  Profesores nuevos en la Escuela/Universidad; se sostuvieron reuniones 

informativas con ellos. 

▪  Reuniones con profesores/as de asignaturas de especialización: gestión 

cultural. 

▪  Proceso de Reforma Curricular; se aplicará mecanismo de consultas a los/as 

estudiantes,  evuelta del receso de fiestas patrias. 

▪  Focus group,  roceso de autoevaluación y formativos de la Escuela. 

▪  Entrevistas sobre nuevos objetivos y desempeños integrales de la 

carrera: empleadores, docentes (hora), estudiantes y egresados/as. 

▪  Mejora de la comunicación con los/as estudiantes (ayudantías, becas de 

trabajo, etc.). 

 

 

2) Presenta la Coordinadora Académica del Programa de Periodismo Vespertino, Prof.  

Paula Huenchumil. 

▪  Proceso cierre de Actas 1-2023;  culmina de manera regular. 

▪  Profesores para el 2-2023;  se sostuvieron reuniones (2)  con los profesores 

que impartirán clases en el 2-2023.  Se abordaron temas académicos y 

administrativos. 

▪  Proceso de titulación (matrícula 1-2023)  en curso;  en total 5 exámenes.  Las 

defensas comenzarán después del receso de fiestas patrias. 

▪  Situaciones Académicas; existe un caso de reincorporación de estudiante 

rezagado plan 5107,  Cristian Moraga Berríos.  Trámite administrativo en curso. 

▪  Incorporación de académica nueva;  se incorpora la profesora María Cristina 

Arancibia Hohmann, para dictar la asignatura Periodismo Audiovisual,  los días 

viernes. 

▪  Atención Biblioteca;  se extiende el horario de atención de la Biblioteca: 

● Lunes y miércoles,  Sr. Jorge Soto 

● Martes y jueves,  Srta. Paloma Muñoz 

▪  Horario de atención como Coordinadora para estudiantes y profesores;  día 

jueves entre las 18:00 y 20:00 horas. 

 

 

 

 



 

3 
 

3) Presenta Directora del Magíster en Ciencias de la Comunicación, Dra. Verónica 

Rocamora 

▪  Inicio de semestres;   se inicia semestre de forma regular,  con plazo para 

realizar matrícula hasta el 08 de septiembre de 2023. 

▪  Situaciones académicas;   existen casos de continuidad 

▪  Postulaciones/entrevistas para el año 2024;  hasta el momento 1 caso 

▪  Becas de inserción;  4 

▪  Proyecto de Investigación (tercer año que se aplica esta beca). 

▪  Proceso  de titulación;  hubo 1 defensa de tesis en el periodo respectivo. 

▪  Informe  de autoevaluación en Prorrectoría;   Se aprobó el plan de 

mejoramiento. 

o Se proyecto para fin de año, visita de pares. 

▪  Proyección;   Articulación con pregrado próximo mes (con estudiantes de 4° y 

5° año)   Se revisa la opción de que en el último año de carrera de diurno en 

paralelo se enganche con el MCC y se pague 1 sola matrícula y arancel. 

 

4) Presenta Director del Programa CECOMP, del Dr. Jofré. 

▪  Sitio web del programa;   avance alcanzado (con el apoyo de la profesional 

Mónica Ventura)  pestañas, dominio propio,  resumen, contenidos en sitio de 

la FAHU.  Maqueta del sitio estaría en su proceso final a fines de septiembre. 

▪  Convocatoria para Colaboradores Invest.   Dirigida  a la comunidad Usach y 

que se vinculan con las líneas de investigación, estaría lista y en espera del 

visto bueno del Vicedecanato de Investigación.  Se debe adecuar a la 

reglamentación vigente. 

▪  Visita de Académico Extranjero; está a cargo de la organización de la visita 

internacional del académico Emiliano Treré, proveniente de Reino Unido  (da 

a conocer su nutrido CV) y hace especial mención a que es primera vez que 

viene a Chile 

o Solicita apoyo en las actividades que están contempladas en el 

cronograma informado (Conferencia pública y Clase Magistral) 

o Rescata el apoyo recibido de Eduardo Román, Mónica Ventura, 

Lorena Valderrama y Verónica Rocamora. 

o Extiende invitación al CEP para que pueda sumarse a la coordinación 

de la agenda del Dr. Treré, para que idealmente pueda ser convocado 

por los estudiantes del diurno. 

 
3. Contratación de 2 investigadores/as asociados/as.   Presenta Prof. Antoine Faure, Director 

de Escuela 

 

▪  Plan de mejora del Magíster en Ciencias de la Comunicación 

▪  Aprobación: 

o Vicerrectoría Investigación, Innovación y Creación, el martes 29 de agosto de 2023 

(memo 30998) 

o V°B° presupuestario para la contratación de dos investigadores asociados, para el 

Magíster en Ciencias de la Comunicación 

▪  Objetivos: 

o Equilibrar relación entre investigación, docencia y gestión del claustro 

o Productividad e indicadores 

o Distribución de tesis 

o Brecha de género en el claustro y la unidad 

o Docencia en pregrado y posgrado 

▪  Figura del investigador asociado 

o 6 horas de docencia por semestre 

o evaluación bianual sobre base de productividad: adjudicación de proyectos y 

publicaciones en revistas de alto ranking 

▪  Proceso: 

o Definición de perfiles y criterios de admisibilidad por Comisión de posgrado 
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o Constitución del Comité de búsqueda 

o Elaboración de las herramientas y etapas 

o Selección 

o Evaluación por el Comisión de jerarquización 

o Presentación en Consejo de Escuela 

o Presentación en Consejo de Facultad 

o Información a Prorrectoria 

 

o Profesor E. Román, menciona la figura de Concurso Académico y que es necesario un 

Comité de búsqueda. 

o Profesor Del Valle, consulta respecto de plazos para concretar el proceso de búsqueda;  se 

debiese avanzar durante el segundo semestre de 2023. 

 

 

4. Revista Re-Presentaciones.  Presenta el Director de la revista,  Dr. Juan Pablo Arancibia 

 

▪  Informa sobre el hackeo a las revistas de la Universidad 
o El daño que se hizo a todas las revistas es irreversible, irrescatable.  Esta 

acción fue realizada por gente especializada. 
o Es un atentado al patrimonio cultural de la Universidad. 
o Se inicia proceso de reconstitución de las revistas, salvo una, dado que no es 

posible rescatar la información. 
o El Director de DICYT, ha iniciado una serie de medidas, entre las cuales se 

nombró una Editora General para realizar un plan de levantamiento de la 
información.  También se hará un catastro de cada revista. 

o En este momento, la Escuela  está sin revista.  Está resuelto el número del 2-
2023, ya comprometida. 

o Los técnicos de Segic,  informan que el sistema es vulnerable. 
o Se tomarán precauciones tecnológicas para que no se repita. 

▪  Prof. Jofre,  se adhiere a la preocupación,  por el aporte de los investigadores en el 
último número de la revista y advierte que se perdió  material recientemente publicado 
en el sitio web. 

▪  Prof. E. Román,  se refiere al hecho como una inoperancia,  debiesen existir archivos 
espejo (algo muy antiguo),  servidores que guardaran toda la información.   Esto es 
una ineficiencia mayor. 

 
 
5. Mandato a la Comisión ECDA para acuerdo sobre el Convenio de Desempeño.  Presenta el 

Director de Unidad, Dr. Antoine Faure 

 

▪  Contexto:  

o Informe de la VRA sobre cuerpo académico; 

o Regulación a nivel interno del proceso de firma de convenio de desempeño; 

o Evaluación y calificación  del desempeño académico; 

o Diversificación de las figuras de contratación internas de la unidad 

▪  Objetivos: 

o Acuerdo interno sobre inclusión de las horas de docencia en posgrado. 

o Objetivos propios de cada compromiso de desempeño. 

o Perfilar los convenios de desempeño 

o Herramienta de evaluación. 

o Propuesta apunta a que la Comisión pueda evaluar 

o Prof. V. Rocamora;  señala que cargos de la Escuela,  demanda una alta demanda y 

gestión.   Los cargos de gestión se debiesen repartir de otra forma. 

o Prof. E. Román;  señala que ha participado desde el inicio;  comité de pares, escala 

mal hecha,  la Resolución es norma,  entidades burocráticas, la legalildad/normas,  se 

puede  hacer lo que está prohibido,  sólo se puede hacer lo que está expresado,  cada 

Facultad elaborará su propio manual, existen normas fijas, pero hay modos de 

flexibilidad;  12 hrs. Promedio de la Unidad 

o Prof. J. P. Arancibia;  cada vez que se puede eludir un problema de fondo, sólo medidas 

paliativas,  optimizar el trabajo de los colegas.  Nadie trabaja lo que dice el formulario;  

se trabaja mucho más. 

o Prof. A. Faure;  tomar acuerdos colectivos que permitan equilibrar este proyecto. 

o Prof. L. Yáñez;  Importante tener en cuenta la participación de los profesores hora. 
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o Prof. V. Rocamora;  recalca el mayor reconocimiento a las horas de gestión (jefatura 

de carrera,  coordinación, dirección) 

o Prof. A. Faure;  cómo designar los perfiles de lo que se ejecuta, un gran “varios” tipificar 

la función en los ámbitos que se hace cargo un JC y generar perfiles de cargo.  A 

noviembre propuesta de las horas de docencia. 

o Prof. L. Valderrama;  Aprovechar otras instancias, por ejemplo proyectos de 

investigación,  concursables.   También no se puede postular con proyectos. 

o Prof. J. P. Arancibia;  En Consejo de Facultad,  se revisó, se presentó (modo zapato 

chino)   Los formularios siempre serán injustos.  No se atiende el proceso real de la 

producción.   Trabajo intelectual ficticio, contradicción vital,  insalvable. 

o Prof. E. Román;  mutación del sistema académico,  universidades son fábrica de 

profesionales,  es una situación universal.  Lo paliativo es urgente. 

 

▪  Director somete a votación: 

 

Mandato a Comisión ECDA (Evaluación y Calificación del Desempeño Académico) referido a: 

o Acuerdo interno sobre inclusión de las horas de docencia en posgrado. 

o Objetivos propios de cada compromiso de desempeño. 

o Perfilar los convenios de desempeño 

o Herramienta de evaluación. 

 

Se aprueba por unanimidad  

 

 
6. Adscripción a FELAFACS.  Presenta el Director de Unidad,  Dr. A. Faure 

 

▪  Solicitud del presidente de FELAFACS (carta 24 de julio). 

▪  Reunión 23 de agosto (carta adjunta) 

▪  Invitación a asociarse como institución 

▪  Proyección:  
o Centro de pensamiento multidisciplinar latinoamericano 
o Banco de proyectos de financiación compartida  
o Productos comunicativos transmedia 
o “Primer Congreso Latinoamericano de Comunicación CIESPAL – FELAFACS” y “XIX 

Encuentro Felafacs” en Quito, entre el 19 y 21 de octubre.  

▪  Asociación:  
o Cuota anual de sostenimiento de USD120 
o Presentar un informe ejecutivo de la universidad y programa académico de la Escuela  

 

 

Director somete a votación: 

 

● APROBAR ADSCRIPCIÓN FELAFACS/ Federación Latinoamericana de Facultades de 

Comunicación Social 

 

Se aprueba por unanimidad  

 
 
7. Solicitudes pendientes de funcionarios de mayordomía y aseo.  Presenta el Representante 

de funcionarios administrativos-profesionales, Rodrigo Robledo. 
 

▪  Se refiere a la elección de representante de funcionarios.  Se está revisando el proceso con 
la jefa administrativa. 

▪  Informe de la falta de personal de aseo;  señora Isabel con licencia prolongada,  consulta 
por el apoyo. 

▪  Mayordomía,  se refiere al espacio asignado para ambos mayordomos en el proceso de 
remodelación de la sala de profesores.  Hace referencia al frío que acusan los mayordomos 
en ese espacio. 

▪  Señala que hay espacios en la Escuela para replantear la ubicación. 
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o Director informa que se ha solicitado reemplazo para la señora Isabel Vásquez (con licencia 
médica desde el 13.03.2023)  no obstante Administración Campus,  ha informado que no hay 
personal de servicio. 

o Respecto de Mayordomía,  se pueden revisar opciones donde se sientan más cómodos los 
mayordomos.   En general existe un problema de espacios. 

o R. Robledo,   consulta por probabilidad de escalar el problema de personal de aseo a las 
autoridades.    

o Director señal que ya se hizo la gestión 
 

 
 
8 Informaciones generales.  Presenta el Prof. Antoine Faure,  Director de Escuela. 
 

● Containers 

● Consejo FAHU 

● Aprobación de principio para representante de profesores a tiempo parcial en Consejo 
de Facultad.  

● Aprobación  relativa a que “las Comisión de puntaje y la Comisión de criterios de la 
Facultad consideren las invitaciones a charlas o conferencias en modalidad online de 
la misma forma como se consideran las invitaciones presenciales para efectos de 
jerarquización”. 

● Conocimientos 2020-2030: Diagnóstico. 

● Universidad Católica del Norte 

● Objetivo: diseñar un plan estratégico, a partir de un diagnóstico y estudio de 
experiencia comparada, que potencie la calidad e impacto de la formación de 
pre y postgrado, la investigación e innovación inter y transdisciplinaria, la 
generación y transferencia de conocimientos y tecnologías en las áreas de 
Ciencias Sociales, Jurídicas y Humanidades de la USACH y UCN, para la 
transformación sociopolítica frente a los desafíos globales y regionales 
contemporáneos con enfoque de género. 

 
 
 
 
9 Varios 
 

NO HUBO 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

--------------------------------------------------------- 
SECRETARIA CONSEJO 

ALEJANDRA PHILLIPPI MIRANDA 
 

-------------------------------------------------------- 
PRESIDENTE CONSEJO 

ANTOINE FAURE  

 
 
 
 
 
 

AF/lvl  
 
 
 


